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N°4
Juillet Août Septembre 2024

Le Conseil de Congrégation 2024 : 

un temps béni avec Marie !

, 

se profilent

S
de la probation internationale : 3 mois pour se ressourcer et approfondir le charisme en vue de 

!

déroulé du 20 au 31 mai dernier, en visioconférence. 

Comme vous le savez, le Conseil de Congrégation « se réunit une fois par an ou davantage. Son rôle est
facteur en tenant compte du pluralisme, de préparer et de prolonger la réflexion des Chapitres généraux,

la vie de et de promouvoir par un échange et de
suggestions » (R.V. n°168). Etaient présentes à cette instance, conformément à nos statuts : 

- la Curie généralice (Sr Théodosie KITWANA MINEENE, Sr Fatima SILVA DE CARVALHO, Sr 
Sandrine DEMOURY, Sr Léa KAVUGHO PALUKU ; Sr Dominique BOUWENS et moi-même ;

-

Marie- ;
- les 3 Supérieures vice-provinciales (Sr Thérèse-

-Hwa pour la Corée) ;
- 2 Assistantes provinciales (pour les Provinces de plus de 120 membres, à savoir le Congo (Sr Françoise 

; 
- Une traductrice (pour le Coréen) : Madame Marie-Clara SHIN DE LACROIX, laïque associée.

Pour ce Conseil, nous avions gardé le thème de notre Chapitre général : 
« ce vous dira, faites-le (Jn, 2, 5) ». 

Bienheureuse Marie, Mère de , au lendemain de la Pentecôte, et nous 
Visitation. Entre-temps, Notre-Dame 

Auxiliatrice, le 24 mai, nous a rappelé notre vocation à servir le Seigneur et 

veillé à ce que nous ne manquions de rien ! 

Marie Mère de l'Eglise : source  
catéchisme-emmanuel.com
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-tendu en permanence nos 
échanges : où en sommes-nous dans la mise en route des appels du Chapitre ? Quels pas restent à faire à tous les 
niveaux (Communautés, Province, Congrégation) ? Nous nous sommes en particulier intéressées à ce que nous 
pouvions mettre en place ensemble pour avancer sur ce chemin. 
Dans un premier temps, nous avons écouté et travaillé différents rapports (celui de la Supérieure générale, celui 

-Provinciales). Nous avons pris le temps de 
de ces rapports. 

Puis, nous avons travaillé en commissions les appels du Chapitre général puis sur la formation, 
les structures et les finances. Les derniers jours ont été consacrés aux questions ouvertes. Nous nous sommes 

Congrégation. Le processus ESDAC1 nous a aidées pour cela, à différents moments du Conseil. 

Comme je dans mon message de clôture, jour de la Visitation : « Oui ! Ce Conseil a été comme une
Visitation !

Nous nous sommes mises en route avec empressement pour nous connecter à 
! Nous nous sommes rendues dans la région 

montagneuse des réalités de notre Congrégation : réalités du généralat, de nos
finances, de nos Provinces et vice-Provinces. Nous nous sommes rendu visite 
mutuellement en étant attentives à tout ce qui se vivait dans chaque pays, en 
partageant nos espérances, nos préoccupations et nos questions. Nous avons 

re à travers 

sommes laissé déplacer pour continuer à répondre aux quatre appels reçus du 
Seigneur lors de notre dernier Chapitre général et en proposant des chemins pour 

élan pour avancer 
sur les plans de la formation, de nos structures et de nos finances, afin de mieux 

     Antependium, Strasbourg
                   vers 14102

Magnificat : le Seigneur fit pour
nous des merveilles ! il penché sur chacune de nous, ses humbles servantes ! Heureuses sommes-nous
cru à des paroles qui nous ont été dites de la part du Seigneur ! »

Je vous propose maintenant de vous partager les éléments essentiels des travaux de groupe
commissions dédiées aux quatre appels du Chapitre, puis celui des commissions dédiées à la formation, aux structures 
et aux finances. Enfin, je vous donnerai quelques échos des « questions ouvertes » que nous avons abordées. 

I. Les quatre appels du Chapitre général 2023

1. Premier appel : « mettre davantage le Christ au centre de nos vies »

Pour nourrir notre vie spirituelle
lire. Dans nos critères 

E
Nous proposons de travailler à la communion entre nous pour incarner le Corps du Christ de manière plus visible. 
Pour cela, nous suggérons des rencontres plus fréquentes entre les membres du Conseil de Congrégation afin de 
mieux se connaitre et de développer une solidarité désintéressée entre (Vice-) Provinces. 

1

2 Détail de : Antependium, Strasbourg vers 1410 ; laine, lin, soie ; Musée des arts appliqués de Francfort-sur-le-Main, 
inv. n° 6810.
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Nous proposons de continuer à investir dans la formation pour mieux partager les tâches et permettre un plus 
grand équilibre de vie : vie de prière/vie communautaire/vie apostolique/repos. 
 
2. Deuxième appel : « vivre et transmettre le charisme avec les laïcs » 

Les 3 priorités que suggère cette commission :  
 A court terme : 

1. 
activités liées à cette culture de la paix par des vidéos3 ;  

2.  ;
3. 

 
 

 A Moyen terme    
1. Formation à tous les niveaux pour mieux connaître et transmettre le charisme. 
2. Accompagnement (communautaire, humain et spirituel) à tous les niveaux avec une attention particulière 

pour les plus faibles.  
 

 A long terme 
Tenir un congrès des laïcs en visioconférence. 
 
 

3. Troisième appel : « Nous engager dans la culture de la paix et la conversion écologique » 

 :   
  

- Ratio 
thématique JPIC, Cf. Ratio Formationis (p.104-109) ;  

- 
réconciliation ; écrire des articles dans les Nouvelles Internationales, monter des vidéos, diffuser des 

 ; 
- En Conseil, nommer une référente de la commission JPIC O.A locale et encourager les S

 ; 
- Réciter une prière commune à toutes les OA pour la paix dans le monde (qui sera proposée par la 

Commission JPIC) ; 
- Marquer la date du 21 septembre, journée internationale de la paix, par une célébration de prière proposée 

 
 

 
4. Quatrième appel : « être missionnaires là où nous sommes envoyées » 

Nous avons choisi quelques moyens pour approfondir cet appel : 
 Déléguer une S  
  

 Exploiter les documents qui existent déjà  
 

 Accompagner nos missionnaires 
 Proposer des fiches pédagogiques pour aider les S

Provinces) 
- Fiches de préparation 
-  
- Fiches de relecture de mission  
 

 
3
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 Organiser une session sur missionnaire en visio  
3 jours (Vendredi, Samedi, Dimanche)

 4 heures/jour 
 

  
 Sr Renée-Guido Poppa4 
 Publier un livre sur Sr Marie-Alexandrine Bora5, à 

Roumanie 
 
II. Travaux des commissions « Formation », « Structures » et « Finances » 

 
1. Commission « Formation » 

La Commission a travaillé à un plan de formation en proposant des thèmes à aborder avec différents publics.   
  :  

- Leadership 
- Droit Canon 
-  

- Accompagnement des communautés, des 
projets, missions  

- Gestion de groupe 
 

  
-  
-  
- Appropriation de la Ratio 
- Accompagnement (Dialogue et écoute) 
- Usage des moyens de communication 

 
 S  : 

- Charisme  
- Accompagnement  
- Interculturalité et Paix 

 
  : 

- Suivi des comptes, logiciels comptables,  
- Gestion des projets 

 
2. Commission « Structures » 

La Commission a travaillé certains points précis tels que :  
1. Les testaments (ACG p. 43) 
2. Récit de vie des S  
3.  
4. Les archives (générales, provinciales et communautaires) 

Sur ces sujets techniques, des principes ont été rappelés et des procédures ont été décidées. Les (Vice-) Provinciales 
vous en parleront, le cas échéant.  
 

5. Rencontres des membres du Conseil de Congrégation  

Pour une meilleure connaissance entre nous et pour renforcer la communion, il a été décidé de mettre en place 2 
 

 
3. Commission « Finances/Solidarité » 

Voici les questions qui ont été posées à cette Commission et les pistes prioritaires qui ont été dégagées :  

 
4  
5  
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1.
(Vice-) Provinces ? (Cf. ACG 2023 p. 48)

 Investir dans la formation dans différents domaines (doctrinal et 
 

 Consolider les autofinancements qui existent déjà en Congrégation, Province et communautés et encourager 
les initiatives des 
Provinces. 

 
2. -

la Congrégation ? 
 Donner un salaire équitable aux S

un pourcentage pour la retraite des S
par les  

  : éducation, santé, 
. 

coups de mains ou expertises (Personne formée) ou partage des compétences. 
 

3. Comment concevoir les projets de manière réaliste et réalisable (en ressources humaines et financières) ?  
 

provincial (puis par la Curie généralice si le montant dépasse 30,000 Euros) ; vérifier son efficience dans 

 ; 
 Maintenir des liens fraternels avec les bienfaiteurs, faire des échanges avec eux. Partager les adresses avec les 

autres (vice-) Provinces. Former des COMI (vice-) provinciales qui pourront étudier les besoins réels dans la 
(vice-) Province à soumettre à la COMI générale. 

 
4. Quels sont les points importants que vous souhaiteriez voir dans le Directoire économique ? (Cf. ACG p. 54)
  
 

comptables, plan comptable) 
  

 
III. Questions ouvertes  

Parmi les nombreuses « questions ouvertes » que nous nous sommes posées, voici les points que je peux 
rapidement vous partager :  
 
 Demande de missionnaires :  

Les (Vice-) Provinciales concernées ont pu présenter leurs besoins en termes de missionnaires. Vous serez peut-
être sollicitées très prochainement (personnellement ou collectivement) pour répondre à ces appels, dont certains 

 
 Révision de la Règle de Vie (ACG p. 43) 

Nous sommes en train de mettre en place une équipe pour procéder à cette révision. Nous avons réfléchi ensemble 

dans les mois qui viennent.  
 La communication de la Congrégation  

De nombreuses suggestions ont été faites pour relancer et améliorer la communication de la Congrégation (site 

équipe Communication (Sr Marisa HIPOLITA DUARTE, Sr LE Thi Nhu Y et Sr Marlyn NGANZALI MPOLO) 
est en train de travailler à un nouveau site Web, modernisé, mis à jour et « relooké » ! Chaque Province sera bien 

x documents de Congrégation dans 
la partie « intranet  
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Dates du Conseil de Congrégation 2025

Le Conseil de Congrégation 2025 aura lieu à Paris (Maison généralice ou Ville-du-Bois) du 19 mai au 1er juin 2025. 

de Congrégation qui le souhaitent, du 12 au 17 mai, voyage Paris-Nîmes inclus (à confirmer places limitées).

Au terme de ce compte-rendu du Conseil de Congrégation, je tiens à renouveler mes remerciements à tous 
les membres de cette instance pour leur participation active. Je remercie chacune des S
généralice : nous avons travaillé dans la complémentarité et la solidarité. Je remercie chacune des Provinciales, 
Vice-Provinciales et Assistantes
suggestions ; la richesse de leur expérience et de leur connaissance du terrain. Un très grand merci à Madame 
Marie-Clara SHIN DE LACROIX, laïque associée avec promesses, pour sa traduction fidèle et son courage 
pendant toutes ces heures ! Merci à toutes les S
concentration ! Merci à Saint qui nous a maintenues en communion : lui qui fait dans la
diversité ! Et maintenant, je remercie chacune de vous, qui lue attentivement : je compte sur vous pour
collaborer avec vos (Vice-) Provinciales pour mettr
prises lors de ce Conseil de Congrégation. 

En union de prière avec vous toutes, bien chères S ! Magnificat ! Alléluia !

Paris, le 27 juin 2024

Sr Zoé VANDERMERSCH, Supérieure générale
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     NOUVELLES OFFICIELLES

ÉTUELS

Sr Zoé VANDERMERSCH, Supérieure générale, avec le consentement de son Conseil, a admis aux 
:

Sr M-Thérèse KAHAMBU MBAFUMOJA SHANGILIENI

Sr Rachel NDEMERE BAILANDA

Sr Marie-Neema KAHINDO KALONDERO

Sr Evelyne KAVIRA MAHALAKI

Sr Fideline KAVIRA MAHAMBA

Sr Florence KAVIRA MINIGHO

Sr Consolata MWIZA BURUME

Sr Charlotte KAVIRA KAVALYANDE

de la Province du Congo.

FERMETURE DE COMMUNAUTÉ

Sr Zoé VANDERMERSCH, Supérieure générale, avec le consentement de son Conseil, a donné 
son accord pour la fermeture de la Atyra (Paraguay 
Latine). 

Province dans notre prière.











             FRANCE

route n -St-
Denis, sur la petite route bordée de champs de maïs ou de colza selon les années, la vue est 

Mousseau.

Le Mousseau pour les uns, Fort Manoir pour En 
(Maison de retraite) dont voici 

En 1895, grâce à une jeune fille de grande famille, très riche-
Marie HUSSON CARCENAC, qui a ressenti le besoin de tout quitter 
en 1889 pour suivre le Seigneur - par 

-St-Denis. 

le couvent du Sacré-
Tertiaires Norbertines régulières » voulu 
par le maire de l'époque, Henri HUSSON, 
pour sa fille Marie. 

Il abritait 18 religieuses qui 
occupaient une aile avec galeries 
couvertes en forme de cloître et jardin 
clos. Dans une autre aile, des salles de 
classes et des dortoirs étaient destinés à 
18 orphelines qui bénéficiaient aussi de 
jolis jardins. 

La Congrégation connaît un bel essor de 1889 à 1914. Elles sont au nombre de 45 
religieuses pour 45 orphelines.

Durant la Grande Guerre, 1914-1918, le monastère est transformé en hôpital temporaire pour blessés 
de guerre.  Les religieuses, dans le même temps, ouvrent un dispensaire gratuit pour les malades du 

HUSSON CARCENAC qui aide au financement de cette 

L



 
 

HUSSON CARCENAC, 
connaissent des difficultés matérielles. 

 

, épuisées par les privations, en 1955, les religieuses Norbertines sont 
contraintes de vendre leur monastère aux  Marie-Augustine 
VIGNE, la Supérieure générale de , qui avec son Conseil acceptera en 1963 la proposition de 

Congrégations. En attendant, quelques novices  dont Sr Marie-
Aline VAUQUOIS nous, ainsi que notre ancienne Supérieure 
Générale, Sr Georgette-Marie FAYOLLE qui a rejoint le Seigneur  viennent prêter main forte pour 

S  
formant deux communautés bien distinctes , date à laquelle les travaux de construction 
du noviciat à la Ville-du-Bois seront terminés. Le cadre très agréable attire également des groupes de 
jeunes pour des retraites ou des journées de détente. 

En 1975, à la demande de Sr Marie de la Trinité ROUBY et de Sr Teresa IOOS, la maison est agréée par 
État et devient officiellement Maison de retraite. En 1982, -Marie LANCE qui occupait 

Hôpital à Domicile à Bagnolet, est 
nommée Directrice de la Maison de retraite et responsable de la Communauté. En 1986, elle est 

HANNEBICQ. Sr Geneviève-Marie LANCE est une femme de tête, 
 

En août 1993, un terrible incendie ravage toute la partie ouest de la maison (notre salle à manger 
actuelle et les pièces mitoyennes), ce qui retarde les travaux et en augmente considérablement le prix.  
Les nouveaux locaux sont inaugurés le 28/10/1995 Premier Ministre M. 
BALLADUR accompagné de son épouse et de nombreuses personnalités politiques. Lors de 

 : 
redoutable des Yvelines  est une femme et qui plus est une religieuse» ! -Marie LANCE 
se voit remettre les insignes de « ordre du mérite ». 

, mais pour bénéficier de subventions et 
notre effectif doit passer à 70 lits, . Désormais, le nombre de 

 

Durant près de 20 ans, , « 
Geneviève 
C
service restauration qui est de qualité. De nombreux et fidèles laïcs devenus amis répondent présents 
à cet événement.  pour faire leurs achats de Noël, de 
Pâques ou 
les comptoirs permettant la préparation de cadeaux pour toutes occasions. Tout cela grâce au savoir-

 
locaux étant trop petit pour accueillir une telle affluence, nous installons des barnums (tentes de 

ajouter un petit côté 
convivial.  

Durant trois jours la maison ne désemplit pas et traditionnellement, le vendredi soir, les personnalités 
750 repas 

sont servis sur le week-end. Cet auto- État pour 
mettre la maison aux normes.  



« Il y a un temps pour tout », nous dit Qohèleth ! Les forces vives diminuant au grand regret de 

Et la direction a été reprise par une Association, « CHEMIN D ESPERANCE ».

,
pour mission de veiller sur elles, lien «

». Je suis pour elles le « petit rapporteur » de ce qui se fait, se dit dans la 
-

-
mardis, vendredis et dimanches une Eucharistie. La chaîne Kto à la télévision nous offre beaucoup de 

C

Nous avons une animatrice, BENEDICTE, qui organise des programmes intéressants pour occuper les 

chanteurs, des danseurs de cabaret et les derniers jeudis du mois nous fêtons les anniversaires avec 
musique, bulles de champagne et magnifiques gâteaux. Les samedis et dimanches après-midi

, un loto :
uvent à ces activités.

résidents, elles sont pensionnaires au même titre que les autres 
personnes, elles portent leurs croix courageusement, et contrairement à beaucoup, ne se plaignent 
pas.

et de la joie. Les 



               VIETNAM

1. SITUATION GÉOGRAPHIQUE

a Communauté Notre- Sud du Vietnam, à Ho Chi Minh Ville
autrefois appelée Sài Gòn, dans le Diocèse de Sài Gòn.

2. HISTORIQUE DE LA COMMUNAUTÉ

étudié et décidé par S RABITZ
et son Conseil.  En février 2006, un terrain avec une maison est acheté à Ho Chi Minh Ville et, en 

S la maison est utilisée comme foyer vocationnel de jeunes filles (B3), 
en lien avec un religieux franciscain, le Père BOSCO, puis les assomptionnistes.

Le 20 août 2008, ALAUX arrive au Vietnam, à Ho Chi Minh Ville, pour superviser 
le projet de construction de la C de St-Paul de Chartres. 

jeunes du Foyer B3. Celui-ci est alors démoli pour permettre la construction de la Communauté. 

Un an plus tard, le 28 août 2009 : Inauguration de la Communauté Notre- . 
quelques jeunes appelées à la vocation commencent à vivre dans cette 

maison. Le 28 août 2010, avec le retour au Vietnam de trois jeunes professes formées en France, la 
Communauté Notre- fondée.

En août 2013 : Ouverture du postulat et début de la formation initiale au Vietnam. Jusqu'à 
aujourd'hui, notre Communauté est la Communauté du postulat.

L

L



La 1ère Communauté est composée de quatre S

- Sr Marie-Paulette ALAUX (Supérieure) -   Sr Marie Bích Giang
- Sr Marie -   Sr Agathe 

3. LA MISSION DE LA COMMUNAUTÉ

Au début, cette Communauté a accueilli de jeunes vocations (Aspirantat). 
Ensuite, en 2013, elle devint la communauté du postulat.

Les S catéchèse à la paroisse, accompagnent les étudiantes, font des activités pour la 
pastorale des jeunes et des vocations, apprennent le français

4. LA COMMUNAUTÉ AUJOURD'HUI

La Communauté est constituée de cinq mission bien définie :
De gauche à droite :

Sr Thérèse 
dans notre école maternelle et aide les 
enfants de l'orphelinat.

Sr Marie-Jude Supérieure 
et maîtresse des postulantes, est 

étudiantes).

Sr Marie Soa, est, elle aussi
dans notre école maternelle, et au 
service de la pastorale des jeunes 

étudie la théologie.

Sr Marie 
la théologie, assure la catéchèse à 
la paroisse et la pastorale des 
jeunes et des vocations, aide les 
enfants de l'orphelinat.

Sr Marie 
étudie la théologie, travaille dans 
notre école maternelle, fait la 
catéchèse à la paroisse et la 
pastorale des jeunes et des 
vocations. 

Oblates au Vietnam, nous sommes encore très jeunes dans la fondation, dans l'expérience de vie, de 
Nous nous recommandons à vos prières. Merci !                                                                        

COMMUNAUTE NOTRE-DAME DE L SSOMPTION



    A  TRAVERS  LE  MONDE

n Province du Congo, plus précisément à Butembo et à Musienene
événement ensemble. Après les services apostoliques, elles se sont rencontrées à 15 heures pour la 

messe présidée par l'ex-Provincial des Augustins de l'Assomption, le Père Yves KIGHOMA, entouré de six 
prêtres : trois AA et trois Abbés du diocèse de Butembo - Beni.

- 11) en référence aux orientations du Chapitre 
général 2023.

Après avoir rappelé qu'aujourd'hui, 24 mai, nous célébrions notre 159e anniversaire de Fondation par 
le Révérend Père Emmanuel d 'ALZON et la Révérende Mère Emmanuel-Marie CORRENSON, le Père Yves, 
dans son homélie, nous a expliqué que Marie est Auxiliatrice parce porte avec elle la présence 
de Dieu partout où l'on se trouve : dans nos familles, dans nos Communautés, en Congrégation, dans 
nos différents apostolats. Elle est là où Jésus est présent, là où il y a la joie de vivre, l'amour, les 
grâces. Quand Jésus est là, il sauve. Dans l'Évangile des Noces de Cana, il y a la désolation causée par 
le manque de vin. Mais quand nous laissons Jésus s'approcher de nous, quand nous obéissons à cette 
invitation de Marie" Faites tout ce qu'il vous dira " Jésus accomplit des miracles. Il y a l'abondance, 
le bonheur, la paix.

Cette page d'Évangile nous donne la clé de lecture de notre 159e anniversaire de Fondation, selon le 
Père Yves : sans le Christ nous ne pouvons rien.

C'est l'esprit même de notre fondateur : « Qu'est-ce qu'une Oblate dont Jésus-Christ n'est pas la vie ? » 
(ES 1194).

E



« » (Lettre 
à M.C. le 14.12.1869).

Ce but est résumé dans son testament en quatre points :

1. L'amour de Notre Seigneur Jésus-Christ.

2. Une franche et loyale obéissance.

3. La charité fraternelle. Nous devons être unies les unes les autres.

4. L'amour de l'Église. Nous devons aimer l'Église par notre vie et notre activité apostolique. Tous nous 
n'avons pas le même travail mais nous avons le même but.

                           " Soyez de bonnes et saintes religieuses" , nous a-t-il exhortées !

Sr Agnès VIHAMBA



Goma, notre C -Esprit à quelques mètres de la frontière 
du Rwanda. A la paroisse, tous les fidèles sont unanimes quand il s'agit d'un apostolat envers les 

pauvres.

Le 30 avril, le diacre Prosper disait aux fidèles que,
Rosaire serait récité à la grotte paroissiale et que les offrandes de chaque jour serviraient pour 
réconforter les déplacés de la crise socio-politique en province du Nord-Kivu.

D tous les participants au Rosaire n'ont cessé de faire des dons et jour après jour, le 
colis destiné aux pauvres grossissait.

Le 27 mai, le curé se prononce sur les dons qui seront faits aux pauvres et l'Esprit opte pour un repas 
en faveur des enfants réfugiés. Le partage a été fait par la coordination des jeunes, dont je suis 
membre, en tant accompagnatrice.

C'est en plein examen de fin d'année et la plupart des jeunes sont concentrés sur leurs études. 
est bien les enfants du camp de Ngangi près de la Communauté des Pères 

Salésiens de Don Bosco. Il faut attacher les colis, faire des courses pour préparer un repas complet aux 
enfants.

Le 29 mai, dès la matinée, les différentes responsabilités sont réparties et la cuisine est confiée aux
Soeurs Oblates. J'avais très peur d'être incapable de préparer, sans préavis, un festin pour plus de 
trois cents enfants, mais Dieu fait grâce !

Nous voici au jour J : je suis responsable de la réussite de l'activité et les chrétiens attendent le rapport 
de l'apostolat. A partir de 7h30, je suis à la paroisse, inquiète mais quelques jeunes me rassurent. A 
9h, nous nous dirigeons vers le site et l'activité commence. Le chargé des jeux anime et les enfants 
participent massivement aux jeux.

A la cuisine, tout bouge pour la préparation des différents mets : des haricots, du riz, du foufou, des 
pâtes, des bananes avec comme sauce, de la viande de cabri au sombe (plat de manioc). Des biscuits, 
du jus, des bonbons... renforcés par un colis de vêtements pour chaque enfant.

Au moment du repas, chacun est bien servi avec une réserve pour les parents. Cet apostolat a 
déclenché la joie sur les visages des enfants et de leurs parents. Ces offrandes du mois marial ont été 
pour nous, fidèles de la paroisse du Saint-Esprit, et surtout pour nous, les jeunes, une occasion de 
proximité auprès de nos frères et déplacés et la Vierge Marie a nourri ainsi les foules comme 

En

Ils n'ont pas la joie, allez-y ! et tout ce qu'Il vous dira, faites-le

Sr Sylvie KAHAMBU STUKIA

A
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SOUTENANCE DE THÈSE DOCTORALE EN 

DROIT COMPARÉ
       Sr Geneviève MASIKA KAWAYA

ome, 20 juin 2024, la journée commence
grâce au Seigneur pour cette belle opportunité que nous 

avons de participer à la soutenance doctorale de Sr Geneviève,
en droit comparé. Le thème est : «

Congo au regard du 

». 
Sr Geneviève a été très courageuse pendant ses années 

assistons
une grande satisfaction. En effet, est une joie inexprimable de 
participer à cet événement si important pour nous toutes,
Oblates de l'Assomption.

Le thème apporte une grande pertinence à l'éducation, thème 
si cher à notre Fondateur le P. Emmanuel d'ALZON. Le plus beau 
dans cette thèse a été la contribution,

, au Protocole de Maputo et au Pacte 
mais 

Oblates de l'Assomption. Tout le monde a apprécié la capacité 
de Sr Geneviève à mettre ensemble les apports
servie

Nous avons remarqué l'intérêt du jury pour ce thème et cela 
s'est vérifié, à la fin de la soutenance : i
Geneviève de publier la thèse dans son intégralité.

ALZON et de toutes 
les Oblates dans le monde entier. 

Quelle joie nous avons eue à la proclamation de Sr Geneviève « DOCTEUR EN DROIT » avec beaucoup 
favorables sur

enseignements qui motivaient notre Fondateur.

Je pense que ce thème de l'éducation doit être approfondi par toute la Congrégation pour revenir aux 
sources de nos activités car l'éducation est à la base de tout ce que nous pouvons être ou faire. Et 
nous ne pouvons pas sous-estimer cela. 

J'ai envie de dire que si nous voulons encore grandir à tous points de vue, il est nécessaire de valoriser 
non seulement au niveau religieux mais aussi professionnel. Nous ne devons

pas attendre pour faire étudier les S
religieuse.
Merci beaucoup à Sr Geneviève pour son esprit de sacrifice et de persévérance. Une grande gratitude 

l É
notre Congrégation.

Sr Lidia CORIZZA

R
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Pour réaliser son but et sa mission, l'ACWECA  pour soutenir et 
unir les associations nationales de ses pays membres. Ces programmes comprennent : 

  
  
  
  

Les différents services apportés aux Congrégations Religieuses féminines à travers le Projet 
SISTER'S BLENDED VALUE), visent à la transformation des micro-projets 

de productions et de subsistance en entreprises sociales durables.  

ACWECA aide ainsi à renforcer les capacités des S  en entrepreneuriat 
social, comptabilité, stratégies de collecte de fonds, et différents coachings.  Cela est rendu possible 
grâce aux soutiens généreux de quelques associations telles que la Fondation CONRAD HILTON, en 
partenariat avec l'université de SANTA CLARA aux États-Unis, puis l'Université STRATHMORE au Kenya. 
Malgré des défis de plusieurs ordres, il est toujours satisfaisant de voir l'empressement et la volonté 
des S
réfléchir à l'avenir de leur Congrégation dans ce contexte de crise économique. Comme Oblates de 
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S
donateurs diminue, le projet « SISTER'S BLENDED VALUE » fournit des réponses sur la façon d'utiliser les 
ressources disponibles de manière durable et renouvelable, et encourage les S

S

Cette mission répond au profond désir de notre Fondateur le P. ALZON nous invitant à 
étendre le Règne de Dieu en nous et autour de nous. Alors que l'ACWECA célèbre son jubilé d'or, joignons-

Église, artisans du Royaume. 











 
 

 

 

 

  

 

 
 
 
 
 
 

 
 

    

 
 

 
 
 

  
  

   

 

 

 

 

 

  



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

e Centre « -
organisé un « Festival des enfants er 

vécus avec joie. 
 

déroulement de cette journée. 
différentes écoles, des ensembles folkloriques de Bara

folklorique, ont joué, chanté, 
dansé, récité des poèmes... 
 
Nous avions commencé à organiser la fête timidement, car les moyens matériels et les ressources 
humaines étaient limités, mais la solidarité est rapidement entrée en jeu ènement a été très 
médiatisé (journal local «  », affiches, réseaux de communication), il a été rapidement reçu 
par le public et la solidarité a parlé. 
 
Dans sa Providence, 
générosité. Nombreux sont ceux qui nous ont soutenues : sponsors, dons, bénévolat, collaborations 

 
Tous les enfants ont reçu un repas, des glaces, des gâteaux offerts par les bienfaiteurs et sont repartis 
avec des dessins et des couronnes, réalisés lors des ateliers, et avec des magazines de rébus, des 
ballons... 
 
La solidarité se poursuit, car tous les dons récoltés grâce à la générosité des sponsors et donateurs, 
ainsi que des activités proposées ont été offerts par la « Maison des Enfants Sainte-Marie » aux 
enfants en difficulté (malnutris, orphelins) de notre  
 
Nous donnons la possibilité à ceux qui le souhaitent 
et nous fournissons les espaces nécessaires
Les portes sont toujours ouvertes et nous vous attendons avec joie. 

L 



 
 

 à cette belle journée, nous vous portons 
 

 

Sr Monica ANTE 
 
  





 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 



 
 

   
 

 

  

 

 

 

 
 

 

  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

  
   

  
 

  
 

 
 

  
    

 
    

 
 

 

 
 

 
 
 
 

 

     
 
 
 
 
  

 
 
 

 

 

 

 

 





 
 

 
 

   

 
 
 

 
 

  

 
 

 
   

 

 

 

 

 

 
 

  
  

 

 

 

 

 

 


